

# Cuenta Atrás 2010: la supervivencia del ser humano está en peligro

La ropa que hoy lleva puesta, los alimentos que consumirá a mediodía, la medicina que tomará en cualquier momento y hasta el lugar donde ha estado de vacaciones: en Semana Santa, forman parte de lo que los científicos denominan "biodiversidad". Científicamente es "el conjunto de ecosistemas, especies y variedad genética existentes en un territorio", o lo que es lo mismo, la vida en general, todos los recursos naturales que conviven con el ser humano.

Pero esa biodiversidad está en peligro. El ritmo de pérdida de especies es mucho más rápido que en cualquier otra época desde la aparición de vida sobre la Tierra. Por ello, es necesario actuar.

Hace unos años, la Unión Mundial para la Naturaleza (UICN), una organización conservacionista internacional que reúne en su seno a estados miembros así como a ONG, hablaba de los cuatro pilares de la conservación. Se refería a cuatro razones para proteger el medio ambiente: la ética, la estética, la científica y la económica. Por una simple cuestión ética, muchas personas están ya concienciadas de la importancia que tiene la conservación del medio natural, simplemente porque no tenemos derecho a destruirlo. La razón estética tiene que ver con el gusto del ser humano encontrado habitualmente en la visión e incluso plasmación de la naturaleza en sus obras de arte. La científica indica que no parece inteligente por parte del hombre destruir recursos naturales que mañana pueden proporcionarnos la cura del cáncer, del sida o de cualquier otra enfermedad. Por otra parte, el sustento habitual del ser humano depende de la naturaleza, así que desde el punto de vista económico tampoco se debería dejar que se extingan especies.

Con el objetivo de frenar la pérdida de biodiversidad para el año 2010, la UICN ha puesto en marcha la iniciativa "Cuenta Atrás 2010", una alianza europea respaldada ya por numerosas instituciones, que

incluyen desde el Consejo de Europa hasta los Ministerios de Medio Ambiente del Reino Unido, Italia o España.

También la Fundación Biodiversidad, del Ministerio de Medio Ambiente, se adhirió, el pasado año a esta campaña. Para ello, además de la participación en más de 250 proyectos anuales de estudio, conservación, formación y concienciación en materia de conservación de la biodiversidad, se ha puesto en marcha una campaña de sensibilización basada en la "Cuenta Atrás 2010" para que niños, jóvenes y adultos conozcan este proyecto y se conciencien de la importancia de preservar el entorno.

La Fundación Biodiversidad está realizando un gran esfuerzo para que la sociedad española conozca la importancia de nuestros recursos y cómo, entre todos, podemos conservarlos.



Lobo ibérico. Foto: Carlos Sanz.